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A sua visão ampla no exercício da medicina autêntica, e 
que é realmente relacionada com a visão realista de sua juven-
tude, foi levada a cabo em sua atividade profissional. E como 
resultado, temos metodologias e pensamentos inovadores que, 
aplicados, ajudaram a transformar o Hospital Albert Einstein em 
uma referência para o nosso Estado e toda a Nação.

Conhecemos suas posições extremamente abalizadas sobre 
o exercício da medicina no Brasil. Como disse uma conhecida 
revista recém-publicada, além de médico atuante e um execu-
tivo de opiniões e atitudes originais e corajosas, não podemos 
deixar de mencionar nessa rápida apresentação sobre o obje-
tivo que o Dr. Claudio Luiz Lottenberg sempre expôs no sentido 
de tornar a medicina mais virtuosa, mais humana, mais próxima 
de alguém que sofre - que é o paciente fragilizado pela doença 
e que encontra no seu médico alguém que realmente se interes-
se por ele e na sua sincera cura.

Essas foram, sem sombra de dúvida, excelentes bases que 
nortearam o universo acadêmico em sua nova faculdade de 
medicina.

A Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, nesta 
sessão solene, homenageia não somente o homem, o cientista, 
o professor, o administrador e o profissional Dr. Claudio Luiz 
Lottenberg, mas toda a exitosa medicina bandeirante.

Assim, o povo paulista presta-lhe hoje esta homenagem 
pelo que ele fez, pelo que ele faz e pelo muito que ainda fará 
por todos. Muito obrigado. (Palmas.)

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - Tam-
bém registramos e agradecemos as presenças da ex-deputada 
Clara Ant; os vereadores da capital Andrea Matarazzo, Mário 
Covas Neto, Adolfo Quintas, e Ari Friedenbach; o comandante 
Amaral, representando o vice-almirante Castilho, comandante 
do 8º Distrito Naval; Jayme Blay, presidente da Câmara Brasil-
Israel de Comércio e Indústria; Manuel Corrêa, diretor-geral 
da Saint-Gobain - Distribuição Brasil/Telhanorte; Heraldo Mar-
chezini, presidente da Biomm Technology; Florentino de Araújo 
Cardoso Filho, presidente da Associação Médica Brasileira; o 
sempre deputado Eleuses Paiva, vice-presidente da Associação 
Médica Brasileira, AMB; Eduardo Wurzmann, representando a 
Confederação Israelita do Brasil; Jorge Carlos Machado Curi, 
conselheiro federal, representando o Conselho Federal de Medi-
cina; Dr. Pedro Eberhardt, presidente da Arteb; Claudio Bobrow, 
presidente do Fundo Comunitário de São Paulo; Carlos Alberto 
Goulart, presidente Executivo da Abimed; Dr. Yoel Barnea, 
cônsul-geral de Israel em São Paulo.

Agradecemos ainda ao Dr. José Roberto Baratella, presi-
dente da Academia de Medicina São Paulo, que nesse momento 
fará uso da palavra.

O SR. JOSÉ ROBERTO BARATELLA - Excelentíssimo depu-
tado Delegado Olim, em nome de quem cumprimento todos 
os componentes da tribuna de honra; minhas senhoras e meus 
senhores; caro confrade Claudio Lottenberg, caro companheiro 
do Hospital Israelita Albert Einstein; é com muita satisfação 
que, como presidente da Academia de Medicina de São Paulo, 
e como companheiro do Hospital Albert Einstein, estamos 
presentes nesta justa homenagem prestada pela Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, por iniciativa do deputado 
Delgado Olim.

Cremos que essa láurea outorgada pela principal Casa 
Legislativa brasileira - nós sabemos que há duas outras Casas 
Legislativas em Brasília, mas dado o momento político brasilei-
ro me parece que esta é a principal Casa Legislativa brasileira 
- vem coroar neste momento sua brilhante carreira profissional. 
Aliás, temos a recordação de que em uma de suas primeiras 
aparições públicas comentávamos ao lado do professor José 
Pinus, que àquele rapaz estava destinado um futuro promissor. 
Acreditamos que nós estávamos certos.

Entretanto, sua viva inteligência, sua capacidade retórica e 
sua perspectiva em atingir sempre metas mais ambiciosas mos-
tra que o ápice ainda não foi atingido. Receba, portanto, nossas 
congratulações e o nosso abraço amigo. (Palmas.)

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - 
Agradecemos ao Dr. José Roberto Baratella, por suas palavras.

Ouviremos agora palavras do Dr. Bráulio Luna Filho, pre-
sidente do Conselho Regional de Medicina do Estado de São 
Paulo.

O SR. BRÁULIO LUNA FILHO - Boa noite a todos. Não 
esperava ser contemplado com essa oportunidade de saudar 
publicamente Claudio Lottenberg. De qualquer maneira, faço 
com emoção, com grande admiração, porque é uma pessoa 
com quem passei a me relacionar há pouco mais de 10 meses, 
numa atividade que oportunamente exerço como presidente do 
Conselho Regional de Medicina.

Como presidente, faço meu trabalho em nome de todos 
os médicos do estado de São Paulo, mas com a perspectiva de 
que, assim fazendo, faço em prol de uma medicina de alto nível 
para toda a população brasileira. Foi nesse cenário que passei 
a me relacionar com o Dr. Claudio Lottenberg, uma pessoa que 
merece todos os nossos elogios, mas particularmente de mim, 
um desconhecido dele. Com Claudio Lottenberg, tive uma grata 
surpresa, na medida em que fiz uma proposta audaciosa no 
momento em que vivemos - a formação médica com grandes 
complexidades, com aumento exagerado de escolas médicas, 
com decaimento muito grande da qualidade da formação. E, 
nesse cenário, procurei me aconselhar e conversar com o Dr. 
Claudio Lottenberg se era possível uma parceria no sentido de 
melhorar a formação médica dos estudantes de medicina.

Qual foi minha surpresa ele ter aceitado esse desafio 
de construir um cenário em que não fosse meramente legal, 
construir uma lei que exigisse que o indivíduo, para ser médico, 
devesse ter formação adequada. No Brasil, isso é uma heresia. 
Nos últimos cinco anos, não conseguimos prosperar nesta dire-
ção no Congresso Nacional.

Então, conversando com o Dr. Claudio Lottenberg, enfrentei 
o desafio de melhorar a formação médica. De criar isso como 
um valor em si muito grande - que o mercado brasileiro reco-
nheça o bom médico e não simplesmente seu diploma.

Não vou me exceder muito. Claudio Lottenberg aceitou 
esse desafio. Foi a primeira instituição não acadêmica que acei-
tou colocar no seu Regimento Interno a necessidade de uma 
qualificação feita pelo Conselho Regional de Medicina, que faz 
o exame público há 10 anos, com qualidade internacional.

Portanto, esta é a oportunidade de reconhecer não só o seu 
talento, mas de mostrar que esse pequeno gesto que você fez 
na nossa direção teve um tremendo impacto para o Conselho 
Regional de Medicina. O Conselho, hoje, queria um desafio 
para a sociedade brasileira de que não é mais possível aceitar-
mos pessoas que não são médicas, no sentido real do termo, 
exercendo a medicina no estado de São Paulo. Nosso próximo 
desafio é que o Governo do Estado de São Paulo assuma esse 
compromisso também de exigir qualidade de seus formandos.

De maneira que quero externar publicamente meu agra-
decimento ao Claudio Lottenberg, uma pessoa que foi de uma 
audácia muito grande quando aceitou me receber e aceitou 
encampar essa proposta.

Muito obrigado, Claudio, muita felicidade na sua atividade, 
que sei que você tem muito a contribuir pelo país. (Palmas.)

O SR MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - A 
seguir, ouviremos o Dr. Florentino de Araújo Cardoso Filho, pre-
sidente da Associação Médica Brasileira, AMB. (Pausa.) Fomos 
informados de que o Dr. Florentino teve que se ausentar.

A seguir, assistiremos à exibição de um vídeo.
* * *
- É feita a exibição de vídeo.
* * *

9 - CLAUDIO LOTTENBERG
Presidente da Sociedade Beneficente Israelita Brasileira 
Albert Einstein, saúda as autoridades da Mesa e demais 
presentes. Agradece ao deputado Delegado Olim pela 
homenagem recebida. Afirma que o momento é de 
maturidade profissional, pautada pela defesa de valores. 
Tece elogios aos seus pais. Aduz que é no seio familiar 
que se atesta o caráter. Argumenta sobre o simbolismo 
da premiação, haja vista ter vivido nas proximidades 
deste Parlamento. Lembra homenagem prestada, por esta 
Casa, aos oftalmologistas. Faz reflexão sobre a história 
do Hospital Albert Einstein. Enumera atividades exercidas 
em prol da inclusão social. Admite que prima pelo 
desenvolvimento do País, independente de partidarismos. 
Lembra perseguição ao povo judeu, na Polônia. Considera 
que a perplexidade advinda dos atentados terroristas, 
ocorridos na França, é a frequente realidade em Israel.
10 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, anuncia a entrega de flores para as 
Sras. Ida Sztamfater e Cecilia Lottenberg, respectivamente 
esposa e mãe do agraciado.
11 - PRESIDENTE DELEGADO OLIM
Anuncia apresentação musical do cantor e chazan Claudio 
Goldman, a interpretar a música "Jerusalém de Ouro". 
Estabelece paralelo entre a atividade policial e a medicina, 
no que tange à proteção da vida. Faz agradecimentos 
gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Delegado Olim.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - Boa 

noite, senhoras e senhores. Sejam bem-vindos à Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo. Neste instante, iniciaremos 
a sessão solene com a finalidade de homenagear o Dr. Claudio 
Luiz Lottenberg, presidente da Sociedade Beneficente Israelita-
Brasileira Albert Einstein.

Convido para a composição da Mesa principal: o senhor 
deputado estadual Delegado Olim, presidente da Comissão 
de Segurança Pública e Assuntos Penitenciários desta Casa e 
proponente desta sessão solene; o homenageado desta noite, 
Dr. Claudio Luiz Lottenberg, presidente da Sociedade Benefi-
cente Israelita-Brasileira Albert Einstein; o governador Alberto 
Goldman; e, também, o governador Luiz Antônio Fleury Filho. 
(Palmas.)

Como extensão da nossa Mesa, também registramos e 
agradecemos a presença dos excelentíssimos senhores: Gio-
vanni Guido Cerri, presidente do Conselho do Instituto de 
Radiologia do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina 
da Universidade de São Paulo; Luiz Flávio Borges D’Urso, con-
selheiro federal da OAB, representando o presidente da OAB 
São Paulo, Marcos da Costa; Dr. Celso Lafer; Bráulio Luna Filho, 
presidente do Conselho Regional de Medicina do Estado de São 
Paulo; João Doria Júnior, presidente do Lide; Dr. Fernando Lot-
tenberg, presidente da Conib; Dr. Francisco Balestrin, presidente 
da Anahp; Mario Fleck, presidente da Fisesp; Dr. José Roberto 
Baratella, presidente da Academia de Medicina de São Paulo; 
e, também, o Dr. Jack Terpins, presidente do Congresso Judaico 
Latino-Americano. A todos o nosso muito obrigado.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será transmitida pela 
TV Assembleia no sábado, dia 21, às 21 horas, pela NET TV no 
canal 07, pela TV Vivo no canal 66 analógico e 185 digital, e 
pela TV digital aberta no canal 61.2.

Solicito a todos que permaneçam em pé para um minuto 
de silêncio em homenagem às vítimas das tragédias de Maria-
na, em Minas Gerais, e de Paris, na França.

* * *
- É feito um minuto de silêncio.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - 

Muito obrigado a todos.
O SR. PRESIDENTE - DELEGADO OLIM - PP - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Senhoras deputadas, senhores deputados, minhas senhoras 
e meus senhores, esta sessão solene foi convocada pelo presi-
dente efetivo desta Casa, deputado Fernando Capez, atendendo 
solicitação deste deputado, com a finalidade de homenagear 
o Dr. Claudio Lottenberg, presidente da Sociedade Beneficente 
Israelita-Brasileira Albert Einstein.

Cito, também, os componentes desta Mesa: Dr. Claudio 
Lottenberg, presidente da Sociedade Beneficente Israelita-Bra-
sileira Albert Einstein; nosso sempre governador de São Paulo, 
Luiz Antônio Fleury Filho; nosso também sempre governador de 
São Paulo, Alberto Goldman; os deputados estaduais e federais 
aqui presentes, que sempre participam de todas as solenidades; 
o nosso decano, o médico e deputado estadual Antonio Salim 
Curiati, que aqui se encontra; o deputado líder do PSDB, Carlão 
Pignatari, que está à minha esquerda também prestigiando este 
evento; o deputado estadual Barros Munhoz, ex-presidente 
desta Casa; o deputado estadual José Zico Prado, que também 
está presente; o deputado Duarte Nogueira, secretário de 
Logística e Transportes do Governo do Estado de São Paulo; a 
senhora Linamara Rizzo Battistella, secretária de Estado dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência do Estado de São Paulo; 
o deputado federal Jorge Tadeu Mudalen, que também está 
presente; e o Dr. Moises Cohen, meu grande amigo, que veio 
prestigiar esta noite.

Acaba de chegar a esta Casa, representando o governador 
Geraldo Alckmin, o deputado Floriano Pesaro, secretário de 
Estado de Desenvolvimento Social. (Palmas.)

Convido a todos os presentes para, de pé, ouvirmos o Hino 
Nacional de Israel e o Hino Nacional Brasileiro, executados pelo 
cantor Claudio Goldman.

* * *
- É feita a execução do Hino Nacional de Israel e do Hino 

Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - DELEGADO OLIM - PP - Esta Presidên-

cia agradece o cantor chazan Claudio Goldman.
Por compromissos assumidos anteriormente, o presidente 

Fernando Capez não pôde estar presente, mas deixou gravado 
um vídeo, que assistiremos a seguir, para falar em nome dos 
deputados.

* * *
- É feita a exibição do vídeo.
* * *
O SR. PRESIDENTE - DELEGADO OLIM - PP - A Assembleia 

Legislativa presta hoje uma justa homenagem ao Dr. Claudio 
Luiz Lottenberg, cuja história de vida e dedicação à saúde o 
conduziu à Presidência do Hospital Israelita Albert Einstein.

Sinto-me muito honrado em presidir esta sessão solene e 
poderia passar um longo tempo discorrendo sobre as qualifica-
ções do nosso homenageado.

Todos nós já conhecemos seu intenso trabalho como médico.
Mas além desse trabalho dedicado à saúde, empenha-se 

na administração do Hospital Israelita Albert Einstein, como seu 
presidente, há quase 14 anos.

Ainda atua na pós-graduação da Universidade Federal 
de São Paulo, uma das mais respeitadas de nosso país. Já tem 
ocupado inúmeros outros relevantes cargos, inclusive secretário 
municipal da Saúde.

Não é possível vermos uma imagem como aquela que 
vimos da criança que morreu à beira da praia após um barco 
virar. É triste isso.

Nós precisamos, como lembraram Makiguti, Toda, e o pre-
sidente Ikeda, buscar essa paz custe o que custar, para impedir 
que, no mundo de hoje, ainda tenhamos momentos como esse.

Como é triste. É indigno para o ser humano testemunhar 
cenas como aquelas, das pessoas que fogem da Síria.

Na verdade, fogem da Síria não só por causa de seus diri-
gentes, mas por causa de confrontos de outros interesses - quer 
de um lado, quer de outro, buscando seus interesses, não per-
cebendo que seres humanos estão colocados nessa condição.

Mas para nós certamente não há preço a pagar na busca 
incessante e permanente da paz mundial. Maria José, você 
falou agora há pouco da flor de lótus. E nós lembramos do que 
aconteceu nesse final de semana, em Mariana, Minas Gerais, 
no rompimento daquelas barragens. O lodo e a lama estão 
percorrendo e desmontando várias casas e várias famílias em 
Bento Rodrigues.

Precisamos buscar, sem dúvida nenhuma, esse caminho da 
paz custe o que custar, percorra o que tenha que percorrer. Por-
que, sem dúvida nenhuma, não dá para permanecermos inertes 
e indiferentes ao que acontece.

Por isso, senhor Julio, leve ao presidente Ikeda para buscar, 
teimosamente, essa paz mundial, essa revolução humana.

E temos certeza que iremos conseguir, porque sem dúvida 
nenhuma esse é o maior objetivo, não só da BSGI, mas da Soka 
como um todo.

E tenho certeza que esse caminho que estamos buscando, 
tem de ser encontrado, porque, na ONU, já se sabe que são 
necessários alguns outros componentes para a busca dessa 
paz mundial.

E sem dúvida nenhuma está presente aqui hoje, na con-
tinuidade dessas lutas que você, João Caramez, que sempre 
trouxe para a Assembleia esse ideal. E lembrando que no centro 
campestre, o viaduto José Toda também mostra a marca e a 
luta importante do trabalho da BSGI.

Senhor Julio, estamos aqui hoje não por nós, mas pelos 
nossos irmãos que ainda passam dificuldades em busca da paz 
mundial.Mas nós haveremos de consegui-la na busca perma-
nente e constante da revolução humana.

Parabéns BSGI, parabéns presidente Ikeda!
A paz mundial nós buscaremos, custe o que custar! (Pal-

mas.)
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Quero 

agradecer imensamente a oportunidade que a BSGI e a Soka 
Gakkai me proporcionaram esta noite.

Conheci um pouco do que é essa importante entidade 
internacional, com esse braço no Brasil.

Quero agradecer muito ao senhor Julio. Nós estaremos 
sempre à disposição para o que for possível, para ajudar cada 
um dos projetos, no que pudermos fazer.

Quero agradecer novamente à Camerata da Polícia Militar, 
ao Coral Filarmônico Ikeda do Brasil - com essas duas músicas, 
essas senhoras, esses senhores nos proporcionaram ver um 
nissei, um japonês tocando pandeiro. Para mim é uma coisa 
bem diferente de ver. Sambando e tocando pandeiro! Então, 
parabéns à essa perseverança que o Dr. Claudio falou. Acho que 
perseverou bastante para aprender a tocar pandeiro esta noite.

Esgotado o objeto da presente sessão, esta Presidência 
agradece às autoridades, minha equipe, aos funcionários dos 
serviços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, à Secre-
taria-Geral Parlamentar, à Imprensa da Casa, à TV Legislativa, às 
Assessorias Policiais Civil e Militar, bem como a todos que com 
a sua presença colaboraram para o êxito desta solenidade.

Lembrando que essa sessão está sendo transmitida ao vivo 
pela TV Web, e será transmitida pela TV Assembleia, sábado, no 
dia 14, às 21 horas, pela TV Net no canal 7, e ao vivo pela TVA 
no canal 66 analógico, TVA Digital canal 185 digital, e também 
pela TV Digital aberta, canal 61.2.

Muito obrigado pela presença de cada um de vocês e 
muito obrigado a todos que estiveram presentes na noite de 
hoje.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 20 horas e 21 minutos.
* * *

 16 DE NOVEMBRO DE 2015
43ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM
AO DR. CLAUDIO LOTTENBERG,
PRESIDENTE DA SOCIEDADE BENEFICENTE
ISRAELITA BRASILEIRA ALBERT EINSTEIN

Presidente: DELEGADO OLIM

RESUMO

1 - DELEGADO OLIM
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE DELEGADO OLIM
Informa que a Presidência Efetiva convocara a presente 
sessão solene, a requerimento do deputado Delegado 
Olim, com a finalidade de "Homenagear o Doutor 
Claudio Lottenberg, Presidente da Sociedade Beneficente 
Israelita Brasileira Albert Einstein". Saúda as autoridades 
presentes. Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional de Israel" e o "Hino Nacional Brasileiro. Justifica 
a ausência do presidente Fernando Capez. Exibe vídeo 
com pronunciamento da autoridade. Lê breve histórico 
profissional do homenageado. Mostra-se honrado por 
presidir a solenidade. Acrescenta que o Hospital Albert 
Einstein é referência nacional.
4 - JOSÉ ROBERTO BARATELLA
Presidente da Academia de Medicina de São Paulo, 
manifesta contentamento por participar da solenidade. 
Enaltece o compromisso profissional e a retórica do 
homenageado.
5 - BRÁULIO LUNA FILHO
Presidente do Conselho Regional de Medicina do Estado 
de São Paulo, expressa admiração e apreço pelo Dr. Claudio 
Lottenberg. Tece considerações a respeito da premente 
necessidade de se aprimorar o ensino da medicina. 
Assevera que fez parceria com o agraciado, no sentido 
de vislumbrar tal objetivo. Afirma que a prática ilegal da 
medicina é conduta inaceitável.
6 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição de vídeo 
institucional do Hospital Albert Einstein.
7 - FLORIANO PESARO
Secretário estadual de Desenvolvimento Social, estende 
os cumprimentos do governador Geraldo Alckmin aos 
presentes. Reflete acerca da vocação médica do Dr. 
Claudio Lottenberg. Comenta o histórico profissional do 
homenageado. Acrescenta que a instituição hospitalar é 
pioneira no transplante de fígado, no País.
8 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, justifica a ausência de autoridades. 
Anuncia a entrega de Colar de Honra ao Mérito ao Dr. 
Claudio Lottenberg.

Dessa forma, nesta sessão solene em que comemoramos 
os 85 anos de fundação da Soka Gakkai, desejo manifestar 
em nome dos associados da BSGI a disposição de, como bons 
cidadãos, continuar nos empenhando sem medir esforços para 
a felicidade e a prosperidade cada vez maiores das pessoas e 
da sociedade brasileira e, em especial, do Estado de São Paulo - 
tendo sempre como base esses princípios de criação de valores 
e da revolução humana e individual.

Por fim, parabenizo todos por esta maravilhosa e signi-
ficativa sessão solene, e agradeço mais uma vez aos nobres 
deputados dessa Casa Legislativa.

Muitíssimo obrigado. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Gostaria 

de convidar o Sr. Kihatiro Kita, representante da Sra. Harumi 
Arashiro Goya, presidente da Sociedade Brasileira de Cultura 
Japonesa e de Assistência Social (Bunkyo).

O SR. KIHATIRO KITA - Boa noite senhoras e senhores. 
Inicialmente, saúdo os nossos anfitriões, deputado Fernando 
Capez, presidente dessa Casa; deputado Carlão Pignatari, e 
deputado federal Arnaldo Faria de Sá.

Também cumprimento o senhor Julio Kosaka, presidente 
da SGI e Paulo Endo, vice-presidente. Em nome deles, gostaria 
de parabenizar todos os integrantes desta organização no “Dia 
de Soka Gakkai”.

A presidente do Bunkyo, Sra. Harumi Arashiro Goya, impe-
dida de comparecer devido a um compromisso inadiável, solici-
tou que eu a representasse.

Assumi esta incumbência com muita satisfação, não só 
para enaltecer a importância desta homenagem, como também 
para poder reencontrar velhos conhecidos.

Nesta oportunidade, gostaria de destacar um fato de gran-
de prestígio relacionado à comunidade nipo-brasileira, em 
especial à Soka Gakkai.

No último dia 28 de outubro, quando da visita da Sua Alte-
za Imperial, príncipe Akishino, em comemoração aos 120 anos 
do Tratado da Amizade Brasil-Japão em São Paulo, realizou-se 
a recepção da comunidade nipo-brasileira no grande auditório 
do Bunkyo. Enquanto se esperava o início da solenidade, foi 
exibido um documentário sobre a festa da comemoração dos 
80 anos da Imigração Japonesa no Estádio do Pacaembu, que 
contou com a presença do príncipe Akishino que, 27 anos atrás, 
realizava sua primeira viagem oficial ao exterior.

Naquela ocasião, uma das atrações foi coordenada pelos 
membros da Soka Gakkai. Tratava-se de um painel humano que 
ocupava uma das alas do Pacaembu, com 10 mil pessoas, que 
formavam frases alusivas à data e até mesmo uma represen-
tação. Coincidentemente, nesta segunda viagem ao Brasil, em 
sua saudação no grande auditório, o príncipe Akishino declarou 
naquela solenidade que ficara muito impressionado com as 
figuras e letras, destacando que, mesmo quase 30 anos depois, 
tem recordações vividas daquela solenidade.

Para a plateia de mil pessoas, que ouvia essa saudação, em 
respeitoso silencio, estas palavras foram recebidas com muita 
emoção.

Portanto, nesta noite de celebração, gostaria de compar-
tilhar com os senhores a carinhosa lembrança de Sua Alteza 
Imperial, príncipe Akishino, fazendo à nossa memória o incrível 
trabalho de Soka Gakkai realizado em 1988.

E, ao mesmo empo, gostaria de desejar o contínuo engran-
decimento desta instituição em nosso país, e que seus ensi-
namentos continuem a se propagar com a mesma força de 
sempre, para que a nossa sociedade tenha uma qualidade de 
vida cada vez melhor.

Parabéns e muito obrigado. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Quero 

cumprimentar e convidar meu sempre deputado João Caramez, 
subsecretário de Assuntos Parlamentares do Palácio dos Ban-
deirantes, meu amigo e companheiro, autor dessa importante 
homenagem à Soka Gakkai. (Palmas.)

O SR. JOÃO CARAMEZ - Boa noite a todos e a todas. Quero 
inicialmente cumprimentar o nosso presidente, nosso deputado 
que preside esta sessão, meu amigo Carlão Pignatari; o sempre 
deputado Arnaldo Faria de Sá, que nunca perdeu uma sessão 
em homenagem à Soka Gakkai; Coronel Telhada; o presidente 
da BSGI, Julio Kosaka. Em seu nome, Julio, quero cumprimentar 
todos os associados da BSGI. Em especial quero cumprimentar 
a dona Maria José, e em nome dela, cumprimentar todas as 
mulheres da BSGI.

Quero dizer da minha alegria, da minha satisfação de estar 
aqui nesta noite, participando de mais um aniversário da Soka 
Gakkai.

São 85 anos dessa organização internacional que promove 
a cultura, a educação e a paz.

Após 13 anos ininterruptos propondo e presidindo esta 
sessão, hoje eu venho aqui a convite do meu amigo, do meu 
deputado, do meu companheiro Carlão Pignatari, que preside 
a sessão nesta noite. Quero dizer, Carlão, da alegria de você ter 
abraçado essa causa. Aqui não estamos apenas comemorando 
o aniversário de uma entidade, mas estamos, sobretudo, tra-
zendo para dentro desta Casa - a Casa em que existem muitos 
debates, muitas contradições - o espírito da cultura, da educa-
ção e, sobretudo, da paz.

É com essa filosofia e com esse sentido que a Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo abre as portas desta Casa 
para receber a Soka Gakkai, com muito orgulho.

Poderíamos ficar aqui a noite inteira falando das inúmeras 
atividades da Soka Gakkai. Mas quero destacar que o que 
Tsunessaburo Makiguti, seu discípulo Jossei Toda, e um grupo 
de educadores imbuídos no objetivo de criar valores humanos 
para o mundo, baseados no humanismo, na cultura de paz e 
na educação nos ensina vai muito além. Em uma de suas mais 
recentes manifestações, destaca a importância do trabalho para 
acabar com a miséria.

Como disse o Dr. Ikeda em sua Proposta de Paz de 2015, 
“Compromisso por um mundo mais humano. Acabar com a 
miséria da Terra: “O futuro depende do inadiável compromisso 
de todos e de cada um para que ninguém mais, inclusive as 
gerações vindouras, venha a suportar os sofrimentos que nos 
afligem.’”

Parabéns Soka Gakkai. Viva a Soka Gakkai. Viva o professor 
Ikeda.

Muito obrigado e um abraço a todos. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Tem a 

palavra o nobre deputado federal Arnaldo Faria de Sá.
O SR. ARNALDO FARIA DE SÁ - Boa noite a todos os 

presentes. É um prazer estar em mais uma celebração impor-
tante na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Quero 
cumprimentar nosso presidente, deputado Carlão Pignatari, e o 
senhor Julio Kosaka, nosso presidente da BSGI. Cumprimento o 
senhor Paulo Endo, nosso vice-presidente; Celso Hama, também 
vice-presidente; Claudio Martucci e Maria José de Oliveira, 
também. Quero cumprimentar, com muita alegria e satisfação, 
o sempre deputado João Caramez, subsecretário estadual de 
Assuntos Parlamentares do Governo de São Paulo.

Quero dizer que é uma alegria estar junto com vocês 
mais uma vez, e junto com você também, João, como sempre, 
fazendo essa homenagem à BSGI, exatamente importante 
para nós que buscamos a paz mundial, a revolução humana, 
e de repente, a gente percebe que lamentavelmente o mundo 
parece regredir. As cenas que estamos vendo do Oriente Médio, 
da guerra da Síria, as pessoas caminhando desesperadas e 
perdidas, sem um nexo de vida, por vários países da Europa, 
na busca daquilo que certamente lhes permitirá alguma tran-
quilidade mostra como estamos certos nós que teimosamente 
buscamos a paz mundial.


